
Compte-de la réunion du Conseil de Quartier Ouest du 15 avril 2024 

 

 

Présents : Elisabeth Blachère, Stéphanie Marchand-Valat, Jacques Beaumont, 

Dominique gilles, Josiane Massacrier, Edith Cornet, Nicole Padre, Yvon 

Lemarquand, Justine Nahon, Sabrina Meyer, Micheline Firka, Gilles Thomas, 

Samuel Mecklenburg. 

Absents excusés : Marie-Georges Roux-Gilly, Marthe Kelber, Christiane 

Rouvière, Sylviane Besançon, Pascal Bœuf. 

 

1- La Poste- suite 

Deux courriers ont été adressés à la Direction de la Poste, l’un émanant d’Aline 

Guitard, Adjointe à la Mairie du 4, en date du 25 mars et l’autre de notre 

Conseil de Quartier, le 4 avril. 

Aline Guitard évoque dans son courrier une rencontre annuelle entre la Mairie 

et la poste qui n’a pas eu lieu en 2024. Il conviendra de se renseigner à ce sujet 

auprès d’elle, et de toute façon d’envisager une relance prochainement. 

On se souvient aussi que le bureau de poste était prévu dans les plans de 

présentation du projet immobilier Pernon, dans sa partie Nord. 

Dans un article, publié début avril, le Progrès écrit que 4 bureaux de poste ont 

été supprimés à Lyon (dans le quatrième – place Joannes Ambre-   les 

neuvième,  troisième et deuxième arrondissements) 4 autres suppressions sont 

prévues d’ici 2 ans : dans le premier aux Terreaux, le troisième : Dauphiné, le 

sixième : Foch, et le septième : Jean Macé. 

Pour rappel, Le groupe La Poste est une société anonyme à capitaux publics. 

Les bureaux de poste sont de moins en moins nombreux en France : En 2022 ils 

n’étaient plus que 7000, complétés par des postes relais dans les commerces et 

des agences communales au nombre de 10 000.  

 

1- Le budget Participatif 2022-2024 

L’aire de jeu du Square Pernon sera inaugurée le lundi 6 mai à partir de 17h30 

en présence du Maire d’arrondissement et de Chloé Vidal. 

La mare qui avait été proposée par la Croix-Rousse n’est pas à vendre vient 

d’être creusée à la Ferme : elle n’attirera pas les moustiques, au contraire, 

puisque les larves de libellules se régalent des larves de moustiques ! 



Nous n’avons aucune information à ce jour sur l’avancement du projet de 

fresque sur le mur du cimetière. 

On reparle du Budget participatif et de son fonctionnement : absence de 

concertation et de communication quant aux réalisations : exemple du parasol 

qui remplace la végétalisation des cours de l’Ecole, du prix de la fresque, du fait 

que certains projets nécessaires, comme le petit stade de la rue Ferré, n’ont 

pas obtenu les suffrages des habitants. 

 

Peut-être faut-il mieux argumenter lors de la proposition? 

 Le stade, cité plus haut, ne parle pas à l’ensemble des Lyonnais. 

Donc, peut-être lier le Budget Participatif à l’échelle du quartier. 

Cette question a d’ailleurs été abordée, nous dit Samuel, mais se heurte au fait 

que ce budget est Ville de Lyon et à la mobilité des  habitants. 

Peut-être aussi mettre en place 1 comité de suivi ? 

Y-a-t-il eu une consultation sur le ressenti afin de changer le règlement avant la 

prochaine session prévue en octobre ? 

Ces questions sont à poser à Brigitte Gillet, conseillère en charge de la 

démocratie participative, que nous allons inviter. 

 

2- La fête de quartier et de l’Ecole : «  1934-2024, 90 ans et toutes nos dents » 

Elle aura lieu à partir de 17 heures le 28 juin. 

 Des stands seront installés Rue Dangon et un gouter sera proposé aux enfants, 

suivi de la soirée place Flammarion avec spectacles, musique, danse, buvette et 

Food truck. Les Vilain.es vont nous surprendre. 

L’exposition «  Pernon d’un siècle à l’autre » sera présentée dans son 

intégralité, place Flammarion.  Les animateurs du périscolaire inviteront les 

enfants à réaliser des dessins à partir de l’exposition. 

 

3- Le festival Tout l’monde dehors, juillet et août 2024 

Tout l’ monde dehors, c’est un projet culturel gratuit pour l’ensemble des 

habitants de Lyon. 

Samuel coordonne le projet pour le 4ème arrondissement. 

Une enveloppe de 20 000 euros est allouée par la Ville de Lyon à 

l’arrondissement qui la complète avec 6000 euros à partir du budget de 

l’animation locale.  

Tout le programme n’est pas entièrement ficelé mais Samuel peut déjà 

annoncer que de nombreux événements seront organisés au Parc de la Cerisaie 



(l’année dernière le Festival Ta belle allure avait réuni 2500 personnes dans ce 

Parc) 

- La formation Karekeb fera en 2024 un focus sur l’identité culturelle 

Palestinienne (Gaza, Jordanie, Conservatoire de Jérusalem) au Parc de la 

cerisaie. 

- De nombreux Open Airs ont répondu à l’appel à projet et 10 ont été choisis. 

Les Open airs sont des concerts de musique proposés en plein air par des 

jeunes artistes qui n’ont pas les moyens de louer une salle. 

Ils peuvent attirer jusqu’à 4000 personnes, ce qui ne sera pas le cas à Lyon 

cette année, les forces de sécurité étant mobilisées sur les JO de Paris, les 

jauges autorisées seront moindres. 

Le souci des nuisances sonores demeure, néanmoins. 

Les Open airs au Parc de la Cerisaie devront respecter le seuil légal de 

nuisances sonores. 

Il y aura donc un encadrement et une information des riverains. 

La Mairie avec Samuel,  est en train de travailler à la mise en place d’une charte 

qui ira au-delà des simples consignes de sécurité fixées par la procédure des 

OTEP (Occupation Temporaire de l’Espace Public) 

Elle posera d’autres règles comme par exemple : des produits locaux 

concernant la nourriture ou  des mutualisations de matériels entre 

organisateurs. 

 

- Des événements organisés à l’Ouest, pilotés par Funibus. 

L’idée était, concernant notre quartier que les jeunes soient actifs et proposent 

quelque chose. Un budget de 5000 euros a été alloué à cette opération. 

L’équipe jeunesse du centre social et les animateurs ont encadré les jeunes. 

Ces derniers ont choisi d’organiser un cinéma en plein air avec la projection du 

film Grand Paris de Martin Jauvat  (2022) 

La projection aura lieu le 24 juillet dans le jardin de la Maison Baillieu. 

 

- Le 5 juillet, à la sortie de l’Ecole, on pourra entrer dans la danse Place 

Flammarion puis en fin de journée ce sont les Zurbamateurs et leur Batucada 

qui animeront la place. 

- Le 18 juillet : Patrice Kalla donnera un concert avec 4 musiciens sur le thème 

des bals populaires autour du monde. 

- Appel à participer hors du quartier : sur le jardin du Gros caillou, la Cie Acte 

offre un spectacle de musique et de danse avec 2 danseuses  et 1 musicien 

intitulé « Place des Héroïnes » et cherche à embarquer 15 à 20 « complices » 



qui pourront répéter, lors de 2 demi-journées, pour les accompagner. Les 

habitantes et habitants du 4ème sont invités à devenir ces danseurs complices. 

(Les personnes intéressées à l’ouest peuvent le faire savoir  sur la framaliste). 

- Le spectacle aura lieu le 3 juillet à 19h 30. 

 

4- Notre prochaine réunion aura lieu le mardi 21 mai à la Maison Baillieu car le 

lundi est un jour férié. 

La réunion du 17 juin sera consacrée au renouvellement des bureaux des 

conseils de quartier et aura lieu en salle du conseil de la Mairie du 4. 

 

5- Questions diverse :  

-une question est posée au sujet du cheminement piéton entre le Parc de la 

Cerisaie et le Parc Chazière : c’était l’objet du diagnostic en marchant à la 

rentrée 2022 : les riverains de ce chemin s’opposeraient à cette ouverture. 

Peut-être en reparler ? 

- On signale l’organisation de barbecues place Flammarion : bruit, fumées et 

ballons jusqu’à 22H 30… 

- On apprend que le Kiosque STE Elisabeth reprend du service à partir du 30 avril 

avec de nouveaux propriétaires et une fermeture le soir à 21 heures. A suivre…  

- Une prochaine réunion du collectif Pernon Apaisé aura lieu avant l’été. 

- On reparle de la Vogue et des  grands manèges au gros caillou, des riverains qui 

ont porté plainte contre la Ville. 

Affaire complexe et pas nouvelle car le droit des habitants se heurte au droit 

des forains. 

- Enfin il est question de l’association Oratorio qui souhaite amener la musique 

classique vers les personnes qui en sont éloignées. Cette question sera à 

nouveau abordée ultérieurement. 

 

 

Prochaine Réunion : Mardi 21 mai à la Maison Baillieu, 53,  Rue Philippe de 

Lassalle (dans le jardin ou à l’intérieur selon le temps) 

 

 

 


